

Zeitschrift:	Zeitschrift für öffentliche Fürsorge : Monatsschrift für Sozialhilfe : Beiträge und Entscheide aus den Bereichen Fürsorge, Sozialversicherung, Jugendhilfe und Vormundschaft
Herausgeber:	Schweizerische Konferenz für Sozialhilfe
Band:	84 (1987)
Heft:	8
Artikel:	Die SKöF tagte in Rorschach
Autor:	[s.n.]
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-838561

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die SKöF tagte in Rorschach

80. Jahresversammlung vom 11. Juni 1987

Ein wunderschöner Vorsommertag war der ordentlichen Jahresversammlung 1987 an den Gestaden des Bodensees in Rorschach beschieden. Präsident Emil Künzler konnte 450 Gäste, Kolleginnen und Kollegen im Kongresszentrum begrüssen. Als Gäste beeindruckten uns u.a. Landammann Edwin Koller, Vorsteher des Departementes des Innern des Kantons St. Gallen, Stadtammann Dr. Marcel Fischer, begleitet vom Departementschef des Fürsorgewesens, Bodenmann, Dr. Peter Hess, Direktor des Bundesamtes für Polizeiwesen, Albrik Lüthy vom Bundesamt für Sozialversicherungen, Otto Fiechter, Beigeordneter des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge, und unser verehrter Ehrenpräsident Ruedi Mittner mit ihrer Anwesenheit.

Nach einer trefflichen Porträtierei der traditionsreichen und lebenoffenen Stadt Rorschach durch Stadtammann Dr. Fischer konnte die an sich reich befrachtete Traktandenliste durchberaten werden. Den Jahresbericht des Präsidenten kommentierte Vizepräsident Ady Inglin, gewürzt mit dem ihm eigenen Humor. Das Geschäftsjahr 1986 war einerseits geprägt durch den Wechsel im Präsidium. Emil Künzler gewann das volle Vertrauen der Geschäftsleitung und des Vorstandes. Andererseits wurde die Strukturreform, wie sie an der Jahrestagung 1986 in Aarau beschlossen worden war, weitgehendst realisiert. Zudem konnte mit Peter Tschümperlin ein initiativer, sachkundiger vollamtlicher Geschäftsführer gewonnen werden.

Die Statuten wurden der neuen Struktur angepasst. Vor allem gilt es, eine gewisse Professionalisierung unserer Aktivitäten anzustreben. Die Versammlung billigte einstimmig diese neue «Verfassung» der SKöF, nahm aber auch, ohne irgendwelche Einwände zu machen, das Arbeitsprogramm 1987–1991 zur Kenntnis. Es dient als Planungsinstrument für die Geschäftsleitung und den Vorstand.

In Rorschach galt es den Vorstand für eine weitere Amtsperiode von vier Jahren zu bestätigen. Demissionen lagen keine vor. Mit grossem Applaus wurde Emil Künzler als Präsident gewählt. Schliesslich durften Frau Regula Bohny und ihre Sekretärin, Frau Ruth Weber, den wohlverdienten Dank für ihre mehrjährige nebenamtliche Betreuung des Sekretariates mit Beifall und Blumengebinden entgegennehmen.

Den krönenden Abschluss des geschäftlichen Teils der Jahresversammlung bildete das Referat von Landammann Edwin Koller zum Thema: «Soziale Sicherheit in der Schweiz – ist die öffentliche Fürsorge noch notwendig?» (Siehe vollinhaltliche Wiedergabe in der Juli-Nr. der ZöF)

Mit einem gemeinsamen Mittagessen und einer vom Wetter begünstigten Fahrt auf dem Bodensee nahm die Jahresversammlung ihren gemütlichen Ausklang.

p.sch.